



SESIÓN PLENARIA

05.- Interpelación N.º 94, relativa a criterios sobre la negociación y firma del convenio con la Administración General del Estado para la financiación íntegra del Plan Director del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla, presentada por el Grupo Parlamentario Popular. [7L/4100-0094]

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Pasamos al punto número 5 del Orden del Día, Sra. Secretaria.

LA SRA. BARTOLOMÉ ARCINIEGA: Interpelación N.º 94, relativa a criterios sobre la negociación y firma del convenio con la Administración General del Estado, para la financiación íntegra del Plan Director del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla, presentada por el Grupo Parlamentario Popular.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Tiene un turno de exposición el Grupo Parlamentario Popular, tiene la palabra D.ª María José Sáenz de Buruaga.

LA SRA. SÁENZ DE BURUAGA GÓMEZ: Gracias, Sr. Presidente.

Gracias señores Diputados Socialistas y Regionalistas por permitirnos votar a favor de sus propuestas, muchas gracias.

Veintiocho de febrero de 2011, no sé si ustedes se han dado cuenta, pero se fue el año 2010, se acaba de ir el mes de febrero de 2011, está a punto de concluir la actual Legislatura y todo sigue igual, ya no quedan hojas en el calendario para seguir aplazando el gravísimo problema de Valdecilla y el fracaso de este Gobierno amenaza ruina, Señorías.

Ha transcurrido más de un año desde la última interpelación del Grupo Popular en relación a este asunto, noviembre de 2009, una interpelación en la que el Gobierno de Cantabria garantizaba con un gran titular la firma del convenio de Valdecilla en el año 2010. Titular, que como tantas otras veces, el tiempo ha demostrado falso.

Creo que a estas alturas, en las presentes circunstancias y dada la extrema trascendencia de la cuestión Valdecilla, bien hubiera cabido esperar una comparecencia de este Gobierno a petición propia.

Pero no, este Gobierno necesita trofeos no más lastre. Para este Gobierno es el momento del enaltecimiento electoral, no de la exigencia ni de la asunción de responsabilidades y por eso este Gobierno no quiere hablar de Valdecilla porque lo mejor para sus intereses es hacer como si Valdecilla no existiera, hacer desaparecer su problema y su tremenda responsabilidad en el problema, al menos hasta finales del mes de mayo.

El Partido Popular no va a pasar por ahí señores del Gobierno y por eso esta interpelación, para forzarles a mirar a Valdecilla quieran o no, para romper su desleal hermetismo en Valdecilla y para exigir información y explicaciones contundentes en relación con la negociación y la firma del convenio de Valdecilla antes del mes de mayo.

Una vez más le brindamos al Gobierno una magnífica oportunidad para aportar la novedad o la noticia esta tarde mientras a nosotros nos corresponde ejercer de portavoces de la reiteración y de esa situación cada vez más desesperada que trataré de resumir brevemente hoy.

En relación a las obras del Plan Director y su ritmo de ejecución, la conclusión es inequívoca, Señorías, y es que quien desde la oposición exigía su finalización en el año 2005 bajo la acusación de amenazar la viabilidad de Hospital ha sido incapaz desde el Gobierno de terminarlas en el año 2007 como comprometió y ha engañado a sabiendas a los cántabros cuando les aseguraba en este Parlamento que concluirían en el año 2010, todos sabemos hoy porque se ve, porque se lee en los documentos del propio Servicio Cántabro de Salud y porque así lo ha reconocido su propio Gerente, que faltan años para su finalización, años que a este ritmo no me atrevo a cuantificar, como sabemos que nuestras propias dificultades de financiación y la falta de una inyección presupuestaria que no ha venido ni vendrá de Madrid, están condenando a las obras de esta tercera fase a un discurrir agónico que difícilmente podrá prolongarse más allá de las próximas elecciones autonómicas sino le ponemos remedio.

Para ponerlo aún peor si ustedes preguntan a la Vicepresidenta del Gobierno de Cantabria, ahora ausente cuando se terminarán las obras de Valdecilla pues es muy probable que les conteste lo mismo que respondía en junio del año pasado, que lo desconoce en un evidente ejemplo de rigor planificador.

En relación al convenio de financiación íntegra con el Estado, solo tengo una certeza señores del Gobierno que es la de todas las veces que ustedes nos han mentido, esa certeza sí la tengo. Después de más de tres años, y de decenas de compromisos rotos que nuestro Gobierno y su Presidente avalaron hace unos meses se nos hace saber que ese convenio de firma siempre inminente de sustituye por la búsqueda de soluciones, de fórmulas o de escenarios desconocidos que nadie se ha dignado en descifrar, es decir, que a pesar de llevar años negociando un convenio no



sabemos por qué cantidad ni con quien, que a pesar de la reiteradas promesas de distintos Ministros, la última hace un año, la Sra. Jiménez cuando todavía era Ministra de Sanidad y decía que el convenio estaba casi, finalizado, hace un año.

Y a pesar de los privilegiados interlocutores con los que cuenta nuestro Presidente el Sr. Revilla entre los que se encuentra la Diputada por Cantabria y Ministra de Economía Sra. Salgado, o su amigo el Sr. Rubalcaba, nuestro convenio cada día parece estar más lejos.

De nuevo la Vicepresidenta del Gobierno de Cantabria, que el pasado mes de julio empeñaba su palabra en un convenio que según sus propias declaraciones tenía que estar firmado necesariamente en el año 2010 calla porque no tiene nada que decir y que la Sra. Gorostiaga no tenga nada que decir es sumamente preocupante Señorías, máxime cuando según el Consejero de Sanidad es la máxima responsable de unas negociaciones con el Ministerio de Economía de las que solo sabemos que no sabemos nada.

En relación a los Presupuestos Generales del Estado solo puedo decir que estamos ante el cuarto Presupuesto General del Estado que no consigna un solo euro para el Hospital.

La financiación de Valdecilla, debía esperar a las resultas de los ajustes presupuestarios nos dijo la Sra. De la Vega Vicepresidenta que ya no lo es en el mes de julio en Cantabria, pero dio igual porque sin crisis o con crisis Valdecilla siguió recibiendo cero.

Cero en un Presupuesto al que como de costumbre el bipartito de Miguel Ángel Revilla no reaccionó ni antes ni después, un Presupuesto del que los Socialistas destacaban un año más que cumplía los compromisos adquiridos con Cantabria, reconociendo explícitamente que no había ningún compromiso por lo tanto con Valdecilla y un Presupuesto que de forma sorprendente fue recibido con un resignado y vergonzante: esto es lo que hay, por el Presidente de todos los cántabros. Presidente de todos los cántabros que ni tan siquiera necesitaba girar su tradicional como estéril visita a Moncloa, porque según sus propias palabras: no había grandes temas pendientes que tratar. Sin duda alguna, una frase que le retrasa a la perfección, Sr. Presidente.

Finalmente y en relación al capítulo del sobrecoste; agujero de enormes proporciones capaz de echar a la ruina a esta Comunidad Autónoma y que ya por el año 2007, el Sr. Presidente calificaba de impresentable.

Un sobrecoste que este Gobierno rehúsa a cuantificar con exactitud. Pero que las últimas declaraciones del Gerente del Servicio Cántabro de Salud confirman en el entorno de los 140 millones de euros. Y cuya tercera parte hemos tenido que afrontar los cántabros a consecuencia del abandono consentido del Estado y a costa de muchas renunciaciones y de muchos sacrificios, Sr. Presidente.

Le recuerdo al respecto, Sr. Consejero, la información que debía haber remitido al Grupo Popular y que está ocultando a este Parlamento, al no hacerlo.

Información relativa a las certificaciones de obra pendientes emitidas desde enero de 2010 hasta la actualidad y que nos permitiría conocer con exactitud el importe total anticipado a día de hoy.

En cualquier caso, Señorías, más de 40 millones de euros. Más de 40 millones de euros que se vienen detrayendo de un presupuesto sanitario que se resiente por falta de financiación. Y que hubieran evitado esos 40 millones de euros, los sucesivos recortes que este Gobierno pretende encubrir bajo la crisis económica.

Más de 40 millones de euros con los que hubiéramos podido atender necesidades sanitarias de primer orden en Cantabria, como el abordaje integral de nuestras listas de espera, la mejora de la atención sanitaria en las zonas rurales, la construcción de centros de salud aún pendientes o las inversiones que la salud mental necesita.

Más de 40 millones de euros de inversión productiva, generadora de actividad económica y de empleo y de inversión en salud y calidad de vida, que es lo que Zapatero nos está arrebatando con la inestimable colaboración y la perpetua sumisión de este Gobierno y su Presidente.

Eso es lo que hay, Señorías. Una losa de casi 150 millones de euros que amenaza de asfixia financiera a nuestra Comunidad y una legislatura que llega a su fin sin solución alguna.

Tienen esta tarde la oportunidad de demostrar que algo ha cambiado, que lejos de estar en disposición de seguir creyendo, seguir callando, seguir sometiéndose y seguir justificando los incumplimientos del Gobierno de Zapatero hasta el último minuto, están presionando y negociando duro por Cantabria, para firmar antes de las elecciones, antes de marcharse, ese convenio de financiación íntegra al que ambos Gobiernos, el de Cantabria y el de Madrid, están ética y políticamente obligados.



Pueden comenzar hoy por poner fin al desconocimiento, al silencio, a la ocultación y a la incertidumbre que rodea Valdecilla. Deben comenzar por contestar qué negociaciones se están llevando a cabo, entre quiénes, con qué frecuencia, por qué importe, con qué horizonte temporal o a través de qué mecanismos de financiación.

Pero mucho me temo que dados sus antecedentes, esta vez necesitarán acompañar a sus palabras de algo más que palabras, de realidades y de hechos.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Tiene la palabra el Gobierno, tiene la palabra el Consejero de Sanidad, D. Luis Truan.

EL SR. CONSEJERO (Truan Silva): Gracias, Sr. Presidente. Señorías.

Los criterios para la firma del convenio son siempre los mismos y usted los conoce perfectamente, pero de sobra también sabemos todos que ese no es el objetivo que usted persigue.

Ha sido una constante en toda esta legislatura la preocupación del Partido Popular con la financiación del Plan Director del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla, buscando siempre elementos negativos. No buscando la financiación en sí, sino aquello que pudiera desgastar al Gobierno.

No le quepa duda que es una preocupación también para este Gobierno; pero comprendo que muy especialmente para ustedes, que nos dejaron una herencia envenenada, fruto de una desafortunadísima gestión sanitaria, tanto en el Gobierno de la Nación y en el Gobierno de Cantabria. Su preocupación, por tanto, es un asunto de mala conciencia y por tanto también lo entiendo.

Se lo he repetido en más de una ocasión desde esta Tribuna y vuelvo ya a realizarlo, con el fin de acabar este periodo de sesiones con algunas ideas que aclaren conceptos absolutamente erróneos por su parte.

Usted sabe, pero lo oculta interesadamente que heredamos una situación sanitaria con muchas carencias y desde 2003, aunque intente desesperadamente ocultarlo, la hemos dado la vuelta en positivo y entre otros muchos proyectos en muy poco tiempo, el nuevo Valdecilla va a ser una realidad completa con la financiación del Plan Director, la tercera y última fase de su Plan Director.

Y como no queremos caer en los mismos errores del pasado y firmar un mal acuerdo, insuficiente como se ha visto, seguimos negociando con el Gobierno de la Nación, para que éste cumpla con su compromiso de financiar íntegramente este Plan Director y no le quepa duda de que así será.

Tenemos el compromiso de que el Estado financiará el Plan Director del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla, a pesar de que hablamos de una cantidad, 950 millones, ni de 140, esto no es una subasta. Estamos hablando y siempre lo he dicho y lo vuelvo a repetir, de una cantidad del entorno de los 100 millones de euros, que no puede ser exacta, porque una obra de estas características, lógicamente puede tener determinados movimientos o un porcentaje de modificación. Pero desde luego, hablar de 100 millones de euros en los tiempos que corren, pues no es una cuestión nada fácil.

Queremos hacer bien las cosas y no seguir su lamentable ejemplo, aceptando sin rechistar la cantidad económica a todas luces escasa, que presupuestó Madrid.

Habla de la obediencia, la obediencia del Partido Popular de Cantabria al Gobierno de José María Aznar, la que nos ha llevado a esta situación.

Un error de previsión más, por parte del Partido Popular, pues la financiación... no se lleve las manos a la cabeza, que esto son hechos que son incuestionables. Digo que un error de previsión que ha llevado, que formaba parte, como sabemos la financiación del Plan Director del Hospital Universitario Marqués de Valdecilla, de la transferencia sanitaria, que se asumió en nuestra Comunidad el 1 de enero de 2002, de manera muy rúcana y como ven, de manera insuficiente.

De todos modos, se empeñan usted y su Grupo en ver el vaso vacío, cuando yo creo que está casi lleno, porque ven que desarrollamos, les pese a quien les pese, la tercera y última fase del Plan Director del Hospital y además de la construcción e incluso más importante que la propia construcción, tenemos un ambicioso proyecto para la refundación de este centro, que garantizará que esta institución sea y ocupe el papel que le corresponde, que siempre ha ocupado en el contexto sanitario nacional.



Ustedes no se lo creen, yo creo que más bien lo que no quieren es reconocerlo. Menos mal que destacados profesionales de nuestro país, a ellos sí les merecemos credibilidad y se van sumando poco a poco a este proyecto.

Las obras no están paradas, nunca se han parado, marchan a buen ritmo, en lo que será la futura residencia general, que completará un hospital de absoluta referencia, tal y como a ello hace alusión el propio Estatuto de nuestra Comunidad, el único de todo el Estado que incluye un hospital como un elemento diferencial.

Es necesario recordar, aunque supongo que usted lo recuerda bien, que el antes y el después que supuso la apertura el 21 de enero de 2008, del edificio de Valdecilla Sur, que completaba la segunda fase del Hospital del Plan Director, iniciando una nueva etapa en su historia casi centenaria con unas instalaciones muy bien valoradas por usuarios y profesionales.

Un edificio con consultas externas, exploraciones diagnósticas, hospitales de día, médico, quirúrgico, psiquiátrico, además de las nuevas áreas de quirófanos, cuidados intensivos, medicina nuclear, entre otros servicios que han servido para que Valdecilla -y esto lo digo con legítimo orgullo, porque parece que nos estamos todo el día fustigando con Valdecilla- vuelva a recuperar el carácter de hospital moderno e innovador a la vanguardia de la sanidad española.

Hoy, Valdecilla ofrece a los miles de usuarios que pasan diariamente por este centro, unas excepcionales instalaciones confortables, dispuestas para aplicar la tecnología más moderna que actualmente existe en el mercado. Su bloque quirúrgico de 26 quirófanos, nada tiene que envidiar a los hospitales más punteros del mundo y hay que resaltar que en ellos se realizan técnicas quirúrgicas de vanguardia, en donde el abordaje mínimamente invasivo o la cirugía robótica, están sustituyendo a la cirugía tradicional y todo ello hecho sin estridencias, al contrario, con trabajo discreto y callado a la vez.

Es verdad que durante algún tiempo más continuará la obra de los nuevos edificios destinados a la hospitalización que se sitúan al norte, pero la obra marcha a buen ritmo. Y si usted pasa frente a Valdecilla, comprobará cómo ya se está ejecutando la quinta planta del edificio, es decir, la quinta y última planta, en lenguaje coloquial diría que estamos a punto de colocar el ramo, por fin, estamos a punto de hacerlo.

De ahí, y esto quiero resaltarlo, nuestro agradecimiento a profesionales y usuarios por las molestias que lógicamente se han provocado en estos años, pero una obra de esta envergadura no la ha habido ni la habrá nunca más en la sanidad de Cantabria.

Y además nos ha obligado a cambiar el proyecto inicial para conseguir el mayor rendimiento posible del espacio, y en esta apuesta por el futuro que supone Valdecilla, hemos realizado un minucioso y riguroso análisis del Plan Director para detectar áreas de mejoras en las infraestructuras previstas, y eso ha hecho que hayamos creado un nuevo espacio subterráneo de 18.000 metros cuadrados que permitirá, en el momento en que el centro necesite aumentar sus instalaciones, hacerlo sin tener que recurrir a situaciones y a soluciones raras.

Fue una decisión muy meditada y de la que no nos arrepentimos; estoy seguro que eso no les pasará a ustedes tras la desastrosa herencia que dejaron en la Consejería de Sanidad y a la ciudadanía de Cantabria cuando dejaron el Gobierno en 2003.

Por eso no acabo de tener claro si lo suyo es preocupación o es oportunismo. Cada uno en su momento, ha asumido la parte de responsabilidad que le ha correspondido, a ustedes la improvisación, a nosotros arreglarlo.

Y ahora toca completar con éxito el compromiso que todos tenemos con Cantabria y finalizar el hospital.

Y en este sentido le digo que las obras van bastante rápido y preveo que en 2012, apúntese la fecha para que no se confunda, finalizaremos el Plan Director y tras muchos años de esfuerzo, Cantabria contará con el hospital que merece y que la ciudadanía viene demandando desde hace más de una década.

En este contexto, el acuerdo para la financiación ni ha estado en peligro ni está. Asistimos a una segunda refundación a pesar del convenio que firmaron ustedes con el Gobierno de la Nación, que era una colección de planos con una planificación nula y una menor previsión, 205 millones de euros.

Y este convenio fue fruto de la improvisación y ha provocado modificaciones y muchos problemas, alterado por tanto, los plazos de tiempo y de dinero, todo lo cual se contradice desde luego con las prisas que tuvieron ustedes por inaugurar el edificio 2 de noviembre, un poquito antes de las elecciones del año 2003; algo que desde luego, bueno, no tiene mucho nombre.

Yo creo que lleva usted toda la Legislatura manifestando su presunto interés por la marca Valdecilla. Lo cierto es que a nuestra llegada nos encontramos con un Plan Director sobre el papel y con un Plan Director que carecía de proyecto de la segunda y de la tercera fase, tal como consta en el convenio.



Pero pese a todas las dificultades, por supuesto las obras continúan y en breve acabaremos el hospital. Será un complejo hospitalario puntero en asistencia, en docencia y en investigación, con infraestructuras, tecnología y sofisticados equipamientos que permitirán ejercer una medicina moderna en espacios respetuosos con la dignidad de usuarios, visitantes y trabajadores.

Otro dato que le puedo aportar, únicamente en equipamiento tecnológico, su Plan, el del Partido Popular, era 30 millones de euros en lugar de los 77 millones que cualquier gestor de mediana capacidad hubiera presupuestado para un hospital de las características de éste. Es decir, ustedes aceptaron solamente para equipar al hospital 47 millones menos de los que eran necesarios.

Éste es el resultado, -lamento tener que recordárselo no lo había hecho hasta ahora-, de su negociación. Bueno, yo creo que tampoco hay que hacer mucha sangre.

Celebro de verdad esa preocupación suya y de su Partido por Valdecilla y la comparto aunque de manera parcial, porque el objetivo que nosotros perseguimos es, conseguir la financiación del Plan Director, lograr suscribir con el Estado un convenio, lograr terminar el hospital y lograr hacer que aquella tragedia que empezó el 2 de noviembre de 1999, termine de una vez.

Y la transformación del Valdecilla del siglo XXI, no la podían hacer ustedes, los del Partido Popular, incapaces de redactar un Plan Director coherente y con un presupuesto adecuado esa transformación y apuesta de futuro de la mano de éste, ha venido ¿de dónde? De la mano de este Gobierno, que nunca aunque a usted o ustedes opinen lo contrario, ha abandonado el Hospital Valdecilla a su suerte.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Consejero.

Tiene un turno de réplica la Sra. Diputada, tiene la palabra D.^a María José Sáenz de Buruaga.

LA SRA. SÁENZ DE BURUAGA GÓMEZ: Gracias, Sr. Presidente.

Sr. Consejero, lo que tiene toda la pinta de venir de la mano de este Gobierno si los ciudadanos no lo remedian, es la ruina de esta Comunidad Autónoma.

Desde luego es dramático que a falta de poco más de dos meses para finalizar la Legislatura, a usted le valga la misma intervención que leyó desde esta Tribuna en marzo de 2009.

Desde luego, me sorprende que dada la trascendencia de este asunto la Sra. Gorostiaga que parece ser quien tiene encomendadas las presuntas negociaciones con la Administración del Estado haya declinado contestar a esta interpelación para que lo haga usted en su nombre. Es la evidencia de que no hay o no tiene, desde luego, nada que anunciar y desde luego visto y oído lo que está en condiciones de aportar este Gobierno a esta Cámara, no me extraña en absoluto que le hayan endosado a usted semejante embolado.

Dice usted que están negociando, pues a mí me cuesta creerlo, sobre todo porque empezaron a negociar en el año 2006 y seguimos sin resultados y sobre todo porque me cuesta pensar lo mal o lo difícil que debe ser negociar sin saber cuando terminarán las obras, sin haber cuantificado el desfase, sin saber lo que hemos anticipado, sin haber podido anunciar una fecha para la firma del convenio y acertar o sin haber encontrado aún los mecanismos de financiación extra presupuestaria a los que tantas veces se hacen referencia.

Dicen que tiene el compromiso y yo le pregunto ¿otra vez Sr. Consejero, otra fecha, otro anuncio, otro acto de fe? ¿saben las veces que han anunciado y nos han contado eso desde noviembre de 2007? Tenemos el compromiso para la financiación de Valdecilla, titula el Sr. Truhán. Noviembre de 2007, Cantabria y el Estado firmarán el convenio en el 2008, decía Agudo. Marzo de 2008, habrá convenio este año, decía la Sra. Salgado. Octubre de 2008, el PSOE dice que a finales del año se firmará el convenio. Marzo de 2009, Truan afirma que el convenio de Valdecilla está en vías de culminarse. Junio de 2009 Gorostiaga cree que los Presupuestos Generales del Estado de 2010 -esto es de traca- incluirán la primera partida para Valdecilla.

Ni los del 2010, ni los del 2011, es necesario que sigan, llevan ustedes ocho años al frente como responsables del Plan Director de Valdecilla y han dilapidado muchas cosas, mucho dinero, mucha ilusión, mucho tiempo, pero han dilapidado su propia credibilidad, porque les pasa exactamente igual que a Zapatero, nadie les cree. Que las obras siguen dice el Sr. Consejero, siguen como siguen y como no dice la verdad le voy a decir yo como sigue. Fíjese como siguen y la confianza que tiene este Gobierno en solucionar el problema, que una semana después de aprobados los Presupuestos Generales de esta Comunidad Autónoma para el año 2011, que consignaban 13 millones de euros para Valdecilla, hacen



ustedes una modificación presupuestaria que afecta a Valdecilla, ¿saben para qué?, para desplazar el gasto que estaba previsto realizar en el año 2011, que eran casi 52 millones de euros hacia delante, porque ustedes van a gastar y a ejecutar en el año 2011 no llega a cuatro millones de euros.

Patada hacia delante y el que venga detrás que arree, eso es lo que ustedes llevan haciendo años y más años. Eso y tomar el pelo y engañara a los ciudadanos.

Y mire desfase, la herencia. La verdad es que uno se cansa, se lo he tratado de rebatir y de explicar en muchísimas ocasiones que se lo explique la Sra. Gorostiaga que tachó de buen acuerdo, tanto las transferencias como la financiación de Valdecilla y los señores de... su compañero Areces en Asturias quería una igual. Se lo he demostrado con declaraciones lapidarias de sus compañeros en el Congreso, que dicen que la culpa del desfase es suya, del Gobierno de Cantabria. Se lo he demostrado con datos de la Comisión de Seguimiento que desmienten cualquier desfase imputable al Partido Popular. Se lo he demostrado que la cantidad de reformados, de modificados y complementarios que acreditan su nefasta gestión.

En la tercera fase, que la planificó su Gobierno, no el nuestro, antes de empezar las obras habían generado ustedes un desfase superior a los 15 millones de euros. Se lo he tratado de hacer ver con el importe de adjudicación de otros hospitales que se han hecho en España, como el de Asturias. Se lo he tratado de hacer ver y les he dado la oportunidad de debatirlo, y ustedes no han querido, en una Comisión de Seguimiento, para hablar de quién era la culpa del desfase en Valdecilla. No han querido.

Pero como veo que no le convenzo, le voy a contar algunas cosas interesantes que dicen de ustedes y de su gestión, el Tribunal de Cuentas.

Página 147: las obras complementarias de la fase 1, no están suficientemente justificadas.

Página 150: los baremos utilizados por el Servicio Cántabro de Salud, para la valoración de las ofertas, son contrarios al principio de economía. Y esto afecta a las obras de la fase 2, y a la redacción del proyecto de la fase 3.

El contrato de obras de la fase 2, del Plan Director de Valdecilla; esto en la página 158; se formalizó en septiembre de 2004. Ustedes. Por un precio de 31 millones y un plazo de ejecución de 15 meses.

Dice el Tribunal de Cuentas: que una deficiente preparación del contrato provocó la desviación temporal de 15 meses a dos años y medio. Y que esa deficiencia en el contrato produjo un incremento del coste del 40 por ciento, de casi 13 millones de euros.

No puedo seguir y es una pena que este informe del Tribunal de Cuentas, relativo a la Comunidad Autónoma de Cantabria, se quede sólo en los años 2004 y 2005. Pero estoy segura que nos dará muchas tardes de gloria, o de sufrimiento, no sé. ¿Demagogia y oportunismo, por qué Sr. Consejero? ¿Por reivindicar...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Sra. Diputada...

LA SRA. SÁENZ DE BURUAGA GÓMEZ: Termino ya Sr. Presidente.

...una y otra vez la firma de un convenio que representa la dignidad y el dinero que ustedes, socialistas y regionalistas, le han rebatado a Cantabria? No. No me va a convencer nunca de eso.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sra. Diputada.

Tiene la palabra el Consejero de Sanidad, tiene la palabra D. Luis Truan.

EL SR. CONSEJERO (Truan Silva): Gracias, Sr. Presidente.

Para que le dé tiempo los minutos de la basura tiene que empezarlos un poquito antes.

De forma continua, de forma temeraria, siempre igual. Da igual lo que se le diga, da igual darle cifras y argumentos que parece un diálogo de besugos.

Porque yo creo que al igual que sus compañeros, su objetivo no es la terminación de Valdecilla, o que éste funcione bien; que saben que se va a terminar y que funciona bien.

Su objetivo es que sirva para deteriorar la acción de este Gobierno. Y para ello no dudan en utilizar, o en deformar la actualidad sin rubor ni vergüenza alguna.



Sí. Si no, no sería posible que el pasado jueves, el Alcalde de Santander, transforme algo tan importante como la construcción de un centro de salud en Nueva Montaña para dar un mejor servicio a los ciudadanos, en una primera piedra, en la urgencia de una primera piedra. Además lo dice él que es el campeón de las maquetas, de las infografías y de los proyectos de papel. Me parece que después de ocho meses con la obra adjudicada, con el dinero. Dice que no podemos dar buena asistencia. Con el dinero... ¡Hombre!, hablar de que esto está acelerándose con la primera piedra, me parece mísero. Me parece mísero, por no decir el patetismo del oráculo de La Noria...(murmullos) que ya es, bueno. Si me ha escuchado bien... (murmullos) Ya sabía yo que esto les iba a gustar. Ya me parecía que esto les iba a gustar...

Cuando pueda continúo, Sr. Presidente...

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Un momento. Un momento, Sr. Consejero. Un momento.

EL SR. CONSEJERO (Truan Silva): Si me ha escuchado bien, digo que el proyecto inicial del Plan Director hubo que modificarlo paulatinamente; bien por falta de supervisión de las necesidades por el Partido Popular, o por la inclusión también de mejoras, o simplemente en algunos casos incluso por no existir un proyecto.

Y con respecto a la firma del convenio, que es la interpelación que ahora nos ocupa, a diferencia de ustedes encontramos -y se lo reitero una vez más- un Plan Director con poco más que una maqueta y un plano, lo que no ha impedido a este Gobierno hacer frente a su responsabilidad y a tan delicada situación. Culminaremos las negociaciones con el Gobierno de la nación. Tendremos el momento cuando nosotros consideremos, no cuando usted lo considere; pero desde luego, lo que sí le garantizo es que vamos a finalizar el Hospital.

También le digo que estamos trabajando para tener un hospital dotado de la tecnología más vanguardista, con el empuje y el apoyo de las personas y los profesionales del centro.

Yo creo que los esfuerzos de todos también debieran de ser los suyos, están centrados en realizar y conseguir un hospital que todos tenemos en la mente, todos tenemos incluso como dije antes en el Estatuto y en el hospital como hecho diferencial, un hospital que tiene más de 80 años de gran historia.

Hoy, insta al Gobierno a conseguir la financiación íntegra del Plan Director, en esto estamos de acuerdo. Estamos trabajando y sobre todo estamos trabajando para remediar la chapuza que hicieron ustedes.

A nadie se le escapa que la ejecución del Plan Director, con toda la magnitud y envergadura de los trabajos que conlleva ha convivido y está conviviendo con una labor asistencial, una labor docente y una labor investigadora que primer orden, a pesar de todas las molestias y de todos los problemas que ha habido. Pero todo ello, no ha afectado negativamente la marca de calidad de Valdecilla, que incluso ha superado cifras muy positivas en determinadas especialidades, gracias al esfuerzo organizativo desplegado y al esfuerzo de los profesionales. Pero a las dos cosas, al esfuerzo de los profesionales y al esfuerzo organizativo de las personas que dirigen el hospital.

Hemos venido hablando durante la legislatura de la necesidad de lograr el relanzamiento de Valdecilla en el orden asistencial, docente e investigador.

No le hablaré de la excelencia asistencial que el hospital tiene por todos reconocida. Pero por darle algunas pistas, creo que es importante poner en valor, porque estamos en una buena línea trabajando como se ha dicho aquí con la Universidad de Cantabria, o acreditando nuestra investigación o captando talento.

También disponemos del mejor programa de formación de residentes en nuestro país. Y somos líderes en la enseñanza por medio de la simulación.

En definitiva, yo creo que debían de olvidarse un poquito de las elecciones. Ustedes no se preocupen que los ciudadanos son sabios y no van a picar con burdas propagandas y despliegues avasalladores de carteles. Yo creo que quizá era más positivo que dedicaran un poco de su tiempo a colaborar con nosotros en hacer una Cantabria mejor cada día. Eso se lo reconocerán los ciudadanos y eso se lo agradecerán los ciudadanos.

Muchas gracias.

EL SR. PRESIDENTE (Palacio García): Muchas gracias, Sr. Consejero.